
Postulat groupe PLR Villars-sur-Glâne 
 

Réactivation de l’étude pour une fusion avec la Commune de Matran  

 

Requête 

 

Les auteurs demandent au Conseil communal de réengager des discussions en vue 

d’étudier la possibilité d’une une fusion avec la commune de Matran. 

 

Développement 

 

La récente histoire des fusions intercommunales fribourgeoises a montré que nos 

concitoyens étaient très attentifs aux conditions économiques et financières lors des 

débats ou des votations sur ce thème, et nous le verrons encore certainement dans un 

avenir très proche. 

Après l’échec cuisant de la fusion « 2C2G » et l’impossibilité de discuter avec nos voisins 

de la Capitale, le groupe PLR villarois pense qu’il serait bon de se tourner vers notre 

voisine de l’ouest de l’Agglomération, afin d'évaluer les opportunités, et il y en a, à réunir 

ces deux communes.  

 

Certes des rapprochements ont déjà été tentés il y a bientôt 10 ans, mais de l’eau a coulé 

sous le pont de Ste-Apoline depuis. Le Conseil communal de Villars-sur-Glâne avait reçu, 

à l’époque, le mandat du Conseil général de poursuivre les discussions avec Matran, et 

nous estimons que le moment est venu de réactiver ce mandat, resté dans les tiroirs 

jusqu’à aujourd’hui. 

La structure budgétaire de Matran est sensiblement la même que celle de notre Commune 

et son appartenance à l’Agglomération, depuis le début, montre que son avenir est 

intimement lié avec la périphérie urbaine de Fribourg. D'ailleurs, le trait d'union actuel 

situé dans le secteur du Croset démontre qu'il n'y aura plus de frontière, dans un futur 

plus ou moins proche, entre Matran et Villars-sur-Glâne. 

 

Ainsi, un certain nombre d'éléments importants et souvent rédhibitoires lors de 

discussions sur les fusions rapprochent déjà cette Commune de la nôtre. Pour n'en citer 

que quelques-uns : 

- imposition des personnes physique attrayante (0.65). A noter que l'équilibre entre 

l'imposition des personnes physiques et morales redressera la nôtre, puisque les 

personnes physiques contribuent de manière prépondérante aux ressources 

fiscales de Matran.  

- l'aménagement du territoire est très proche du nôtre et est à jour. A noter que les 

possibilités de développement du milieu bâti sont intéressantes puisque plusieurs 

secteurs en extension ont été approuvés récemment par le Canton. Cela sans 

compter les secteurs qui deviendront stratégiques d'importance régionale à court 

terme (proximité de l'autoroute).  

- le service des curatelles de Villars gère également le territoire matranais. 

- La corporation forestière et l'eau (consortium) 

- la très bonne collaboration récente concernant le nouveau terrain de foot 

synthétique 

Par conséquent, nous estimons qu’il est judicieux, aujourd'hui, que notre Commune 

aborde la Commune de Matran pour qu'une discussion sérieuse s’engage. 

Ce rapprochement pourrait constituer la 1ère étape logique d’une fusion à plus grande 

échelle avec comme partenaires, par exemple, nos communes voisines de Givisiez, 

Corminboeuf, Avry et pourquoi pas même Fribourg. 

Est-ce une utopie de voir le centre cantonal fort tant désiré se bâtir de l’extérieur vers 

l’intérieur ? 


